

PARA ALLISIONES

No hay tales carneros

Un colega moderado que se pasa de listo y que es maestro en tornasolar las palabras para que puedan lucir siempre los colores más conyentientes nos dedica las agudezas de un «Pasatiempos» no por anónimas exenta de personalidad y hasta de un gracejo un tanto adaluz.

Precisa que insistamos en las generalidades del artículo a que hace referencia y que puntualicemos algo más si quiera para que no prosperen sus suposiciones de las carambolas por tablas.

No hemos de negar que paecerá como comprendido en las sagacidades de cualquier lector que conjeture más allá de lo que aparece escrito, un caso de juventud y de disposición intelectual que por hoy desempeña uno de los puestos más delicados del Gobierno. Pero esto merece salvaguarda desde el momento que la juventud no ha sido obstáculo para un trabajo intenso y continuado estudio de la materia que trataba y ha podido demostrarse reiteradamente que esta actividad e impulso de vigorosa acometida ha sido beneficiosa en alto grado para los intereses del país que estaba agotado y entorpecido por las rémoras de las travesuras políticas y las interpretaciones de los cargos como continuación de las ostentaciones de índole personal y doméstica.

Es un evidente contraste que no puede ocultarse ni al suspicaz autor de tales «Pasatiempos» que acaso posea sobrada experiencia de cuanto decimos.

Vayan con Dios y por el mayor tiempo posible aquellos jóvenes pretenciosos que se ofrecían a diputados cuneros, para representantes en las Cámaras y hasta para ministros de relumbrón. Eran debilidades de familia, fastuosidad de ocupación de alto rango, yernocracia absurda a la que solo bastaba el «placet» del político influyente o del managoneador de turno. Nada dejaron hecho, nada legislado, ni siquiera rastro de su actuación en el «Diario de Sesiones». Fueron parásitos que se pavoneaban graciosamente entre una fauna pintoresca.

Hasta esos comentarios genéricos sobre la juventud para ocupar los cargos tienen sus excepciones. Pero por esta vez el remedador de un Maquiavelo de guardarropía no ha querido señalar sino lo que pudiera parecer un golpe de efecto... Un efecto por tablas.

Estella visita los talleres de la «Hispano Suiza»

Madrid, 26.—A las nueve de esta mañana marchó a Guadalupe, el marqués de Estella con los Congresistas del motor, donde visitó acompañado de estos los talleres de la «Hispano Suiza» explicándose el funcionamiento de los automóviles y el montaje y desmontaje de los motores.

A las doce regresaron a Madrid.

Las fiestas en los barrios

LA DE SAN PEDRO

Los vecinos del simpático barrio de San Pedro, han preparado un bonito programa de festejos cívicos religiosos para honrar a su Patrono, el día de su festividad.

El programa confeccionado es el siguiente:

Día 28.—Por la mañana y como anuncio de los festejos alegres Dianas recorrerán las calles del barrio disparándose numerosas bombas y cohetes, desde las nueve de la mañana.

A las seis y media de la tarde se cantarán solemnes Vísperas. A las siete, divertidos juegos infantiles; en los cuales se adjudicarán varios premios; dichos juegos se celebrarán en la Plaza de las Flores.

Por la noche, a las nueve y media, las Bandas de la Casa de Misericordia y Guadalupe, recorrerán las principales calles del barrio amenizándolas con alegres pasacalles.

A las diez (en punto), dará comienzo la típica verbena, estilo Madrid, en la cual, las referidas Bandas, ejecutarán un escogido repertorio.

Día 29.—A las siete de la mañana habrá Misa de Comunidad General. A las diez se cantará Misa Solemne predicando el señor don Juan de Dios Balibrea Matás, Profesor del Seminario.

Por la tarde a las cuatro y en la Plaza de San Pedro juegos de sorpresa, en los que se disputarán varios premios.

A las cinco, gran cueca en la que se adjudicarán varios regalos.

A las seis (en punto) y con asistencia de una Banda de música, tendrá lugar en la Plaza de las Flores, gran carrera de cintas en bicicleta, cuyas cintas estarán expuestas en el acreditado comercio del Río de la Plata.

Las lindas señoritas encargadas del bordado de las cintas y un competente Jurado presidirán dicho Festejo en un palco que se instalará al efecto.

A las siete saldrá procesionalmente la Imagen del titular recorriendo las calles del popular barrio.

A las diez de la noche verbena amenizada por las reputadas Bandas de Guadalupe y la Laureada del Regimiento de Sevilla, las que ejecutarán un precioso y escogido programa. En esta verbena habrá concurso de mantones de Manila.

A las once y como terminación de los Festejos se disparará una monumental traca alrededor de la Plaza de las Flores, a cargo del conocido pirotécnico don Juan García.

El Secretario, Mario Balibriola. — V.º B.º El Presidente, Emilio Martínez López.

El viaje de Estella a León

León, 27.—Hoy domingo llegará en el rápido de la tarde a esta ciudad, el marqués de Estella.

Le acompaña también en su viaje a esta el ministro de la Guerra duque de Tetuan. Se le prepara un gran recibimiento.

Interesantísima nota del Gobierno, poniendo de manifiesto al pueblo español que ha sido vencido un movimiento revolucionario

Por telégrafo, recibido a las 4 y media madrugada

Madrid, 25.—A las seis y media de la tarde del viernes, el Presidente facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«Un corto número de personas cegadas, sin duda, por la pasión, ambición o despecho, venían intentando desde hace unas semanas la organización de un complot fundado en que va transcurriendo mucho tiempo, sin gozar de las libertades ni del régimen constitucional puro. Añoran por lo que se ve, los tiempos anteriores al trece de Septiembre en que disfrutaban de eso, y además del terrorismo, del separatismo, de la impiedad, del descrédito monetario, del desdén mundial, del desbarajuste en Marruecos, de la ruina y abandono de la producción agrícola e industrial. ¡Allá ellos con su parecer!

La inmensa mayoría de la opinión española demuestra a diario querer la perseverancia del régimen y del gobierno actual y quiere que se deje de consideraciones y debilidades y sea severo con los inconscientes o desalmados que pretenden perturbar a la Patria a la hora augusta en que se reconstruye de tantos males como sufrió resignada.

La Jefatura de Seguridad que tan brillantes servicios viene prestando, ha hecho abortar la escandalera en proyecto, documentándose lo suficiente para conocer a las personas que tramaban este absurdo complot.

Cree el Gobierno contar en su historia de indultos, amnistías y condenaciones de penas de multas, con títulos bastantes para ser enérgicos una sola vez y ha decidido serlo ésta. Esta vez que las cosas han estado a punto de rebasar a límite de los desahogos retóricos, de las caricaturas intencionadas de las hojillas clandestinas e injuriosas y de las conjuras platónicas y de los alborotos callejeros.

Ahora la cosa, sin la hábil labor de la Jefatura de Seguridad, podía haber costado alguna sangre de los incautos y hubiera trascendido al extranjero con descrédito y pérdida de la fuerza moral y autoridad que el Gobierno precisa para sacar adelante los problemas que afectan a la honra y prosperidad de la Nación.

El mosaico de los conspiradores no puede ser más abigarrado y grotesco. Un grupo de sindicalistas, otro de republicanos y de intelectuales anarquizantes, calificados por su constante acción demoledora y algunas personas que por su edad, categoría y posición nadie las creería capaces de marchar en tal compañía. Y la docena de militares descontentos y de carácter rebelde e indisciplinario, que son a excepción de la clase siempre voluntarios a agentes de enlace para esta clase de aventuras.

El Gobierno, desde el primer momento, se ha limitado a encomendar a las autoridades medidas y providencias concretas y personales y ninguna de carácter general, pues tiene absoluta confianza en el pueblo y en el ejército y organismos encargados de mantener el orden. Por lo que hubiera sido de un alarmismo injustificado para producir molestias innecesarias, tales como las acuarteladas, los refuerzos de servicios y otras.

Los conspiradores, naturalmente, no han encontrado eso en ningún sector social y a juzgar por el error en que han incurrido, no deben ser personas bastantes inteligentes para apreciar las circunstancias nacionales y las razones poderosísimas por las que un pueblo y un ejército, por excepción, que se puede dar una vez por siglo, dan calor y apoyo a un cambio de régimen político. Cosa bien distinta de un pronunciamiento vulgar a la antigüa; movido por el despecho o la ambición, unido a tal insensatez.

No parece necesario anticipar las medidas que el Gobierno tomará, tanto disciplinarias como gubernativamente, sin perjuicio de las penas que en un día impongan los tribunales. La opinión pública las irá conociendo, y es de esperar que quede satisfecha del vigor con que el Gobierno cuida de la tranquilidad social y garantizar de perturbaciones el desenvolvimiento nacional.

Asociación de Redactores de la Prensa diaria

NUEVA JUNTÁ DIRECTIVA

Con motivo de haber sido modificado el Reglamento por el cual se rige esta Asociación, a fin de que pueda ser incorporada a la Federación de la Prensa de España, la Junta Directiva presentó su dimisión y convocó ayer tarde en el domicilio social, para proceder a la elección de nuevos cargos que secundaran la labor hasta el momento realizada y que indudablemente será continuada brillantemente por los que fueron designados.

La Junta directiva quedó integrada por los siguientes socios:

Presidente: don Juan Hernández Castillo.

Vice Presidente: don Ricardo Serna Alba.

Secretario: don Andrés Borlín (reelegido).

Vicesecretario Contador: don Diego Fernández (reelegido).

Depositario: don Carlos Suárez y Molina (reelegido).

Vocales: don Leopoldo Ayuso y don Federico Salomón Amorín.

ANÚNCIESE EN LEVANTE AGRARIO

Asociación Local de Maestros de Murcia

SOBRE LA SELECCION DE NIÑOS

«El Liberal», en su número del 25 actual, rompe lanzas a favor de la mayor pureza en la selección de niños que han de formar las Colonias Escolares de este año, teniendo en cuenta la declaración de una señora maestra de esta capital.

Esta Directiva se remite, en cuanto a esto último, a la certificación que dicha profesora ha hecho, no debiendo extrañar a nadie que la aludida selección sea laboriosa y difícil, teniendo presente que la densidad escolar de este término municipal pasa de cuatro mil niños y de entre ellos hay que escogitar 40 o 60, según salga una o dos colonias.

SUSCRIPCIÓN PARA LAS COLONIAS ESCOLARES

Suma anterior, 749'60 pesetas: Excelentísimo señor don Juan de la Cierva Peñafiel, 50; Excelentísimo señor don Federico Baeza, 10; don José Viudes, 10; Casino de Murcia, 75; don Juan de la Cierva López, 10; Jefes y oficiales del Regimiento Sevilla núm. 55, 18'50; ídem del 6.º Pesado de Artillería, 25; don Eugenio Ubeda Romero, 5; Claustro de Profesoras de la Normal de Maestras, 20; don José Herrera, director del colegio de San Agustín, 5; don José Sobejano, alumno del anterior, 1; don Andrés Sobejano, ídem, 1; don Alejandro Martínez, ídem, 1; don Leopoldo Clemares, ídem, 1; don Ceferino Cantos, ídem, 1; don Juan Caparrós, ídem, 1; don Ricardo Ordax, ídem, 1; don Antonio Carceles, ídem, 1; don Antonio Ordax, ídem, 1; don Antonio Frutos, ídem, 0'75; don Mariano Tapia, ídem, 0'50; don Jesús García, ídem, 0'50; don Bernardo Morales, ídem, 0'50; don Pedro Sánchez, ídem, 0'60; don Antonio Carrillo, ídem, 0'50; don Manuel Muñoz, ídem, 0'50; don Mario Oscar, ídem, 0'50; Claustro de la Normal de Maestras, 50. Suma, 1.041 55.

Los donativos para esta benéfica institución se reciben en el domicilio del señor Tesorero de la Asociación, plaza San Juan, 5, segundo, o del señor Secretario, Riquelme 4, segundo. Murcia 26 Junio 1926.

LA DIRECTIVA

HOSPITAL DOS HERIDOS

Ayer a las 10 de la mañana ha sido curado en este Hospital Gregorio Pérez, de 62 años, natural y vecino de Roda (San Javier); presenta una contusión y hematoma en el hombro derecho producida por una cox de un pollino en la Lonja, siendo su pronóstico reservado.

También ha ingresado Mariana Cañizo Sánchez, de 46 años, con domicilio en la calle de la Princesa número 6; presenta una herida contusa en la pierna izquierda y contusiones en la región torácica, producidas por un automóvil frente al felato del Rollo, siendo su pronóstico reservado.

Diario de Lorca

UN ATROPELLO AUTOMOVILISTA

Ayer mañana, visitaron al herido, los médicos señores Pallarés y Martínez Perier; según se nos informa, el pronóstico fué de «reservado», el chofer no ha ingresado en la Carcel.

Sin comentarios.

¿UN AFANADOR?

José González Nayarro, tiene el hombre una cacharrería y a ella llegó ayer mañana Ana Díaz, a comprar unas baratijas de las que se venden en el puesto; una vez realizada la operación de compra, dió la mujer al cacharreo cinco pesetas como cinco soles y entre la distancia de la mano al cajón se perdieron éstas, diciendo el cacharreo que a él no le habían dado dinero ninguno; la pobre mujer puso el grito en el cielo y dió cuenta en la Comisaría, de la distracción.

BLIFANDAS PARA EL VERANO

Andrés Moya Martínez, que es de los «que sienten frío en el alma», ayer se sintió el hombre con ciertas desazones y se decidió a liarse en una buena bufanda de abrigo, tomando una descomunal papalina que fué a dormir en los calabozos de la Inspección, conducido por los Guardias de Seguridad números 68 y 137.

RIÑA Y ESCÁNDALO

El inocente de José Albala dejó Albaladejo, sostuvo una disputa con Antonio Molina Larios y Juan Reche Vidal, pasando a dilucidar este enojoso asunto a los departamentos que para estos casos tiene reservados el señor Comisario de policía.

EL CONCIERTO DEL DOMINGO

Hoy domingo, en hora de las 19 a las 21 dará el acostumbrado concierto en nuestras bellas alamedas, la Banda del Regimiento de Infantería de España, bajo el siguiente programa.

- 1 «Encarnación misterio», pasa calle; Soutullo y Ver.
- 2 «Beni Urriague», Canción y danza morisca; Rivera.
- 3 «María Sol», Fantasía; J. Guerrero.
- 4 Charlotón y Foxtrot; «Las Mujeres de Lacuesta»; Guerrero.
- 5 «El Barbero de Sevilla» Sinfonía -Rossini.
- 6 «El Montañés» Paso doble-Rivera.

LA DIRECTIVA

Nosotros nos permitimos rogar al señor Alcalde se ordene por quien corresponda se rieguen estos bellos paseos y que no vuelva a repetirse lo del día de San Juan; que nos cegaba el polvo.

VIAJERO

Ha marchado a Cartagena y La Unión nuestro distinguido amigo don Gregorio Sal-

merón, Presidente de este Colegio de Practicantes, con objeto de asistir a la primera misa del nuevo Presbítero, don Miguel Sáura Díaz al que apadrina el Ex-Ministro Excelentísimo Sr. D. José Maestre Pérez.

YO DENUNCIO...

En diferentes ocasiones he denunciado el hecho de que existiendo una epidemia de meningitis, se tolera que los niños sean llevados a brazo por otros pequeños; en el término de dos días han muerto de esta terrible enfermedad de «meningitis», Ginesa García Ruiz que vivía en la calle de las Palas, de la parroquia de San Mateo; José María Reverte que vivía en el Molino de la Velica; Juan Avellaneda Lirón que habitaba en la Ramblilla; y José Soto Soto de residencia en la Diputación de Sutilena.

Cuando, las pruebas que se aportan son tan irrefutables como estas que yo apor- to, no hay que hacer oídos sordos y desentenderse tan descaradamente como se viene haciendo en este asunto.

Señor Gobernador Civil; aquí en este pueblo mío, no se me escucha, seguramente por que yo no halago a nadie ni sirvo de comparsa en ninguna comedia de la vida, de las que ran a diario suelen representarse; yo suplico a U. E. ordene rápidamente al señor Subdelegado de Medicina en Lorca, que lo es don José Pallarés Arcas, que declare si existe epidemia de meningitis en esta Ciudad y si debe tolerarse que continúen llevándose los cadáveres de los niños a brazo, en estos casos, prohibiéndose ello, en la Ley de Sanidad inferior.

Hay tifus y otras enfermedades contagiosas y a pesar de tener denunciado que en la calle de Pérez de Hita existe un ovadero de puercos, este se consiente.

LICENCIADO BLAS-KITO.

CONCURSO DE COMEDIAS

Se pone en conocimiento de los señores que hayan de enviar sus trabajos a este concurso desde el día veintinueve del actual en adelante, que deben dirigirse al señor Tesorero del Circuito de Bellas Artes don Salvador Molina Ibañez, calle de la Merced número 4, por ausencia del Presidente a quien según la base segunda de la convocatoria habían de dirigirse los originales.

¡El dinero o la vida!

Sevilla, 26 -- Un individuo entró a un estanco de la Plaza de Santa Lucía, cogiendo al estancoero Matías Vazquez el dinero que guardaba en el cajón.

Como Matías se resistiese, el desconocido hizo un disparo y huyó.

El estancoero fué trasladado a la casa de Socorro en donde se le apreció una herida en la región pectoral izquierda.

